

Se conmemora el centenario del clásico personaje

Peter Pan se convierte en el niño más viejo del mundo

Verdadero mito de la literatura, el niño volador y aventurero creado por el escritor inglés James Matthew Barrie es un elocuente reflejo de la inescrutable personalidad de su autor.

JAZMIN LÓPEZ

Sólo un niño en el mundo es capaz de vivir en una eterna aventura, plagada de criaturas fantásticas y de siniestros piratas, sin extraviar jamás a sus padres o su casa: Peter Pan, famoso personaje infantil que este año celebra su centenario.

Creado por el célebre novelista y dramaturgo inglés James Matthew Barrie (1860-1937), el menor que se escabulle de la adultez en la fantasía del País de Nunca Jamás apareció por primera vez en la novela "El pajarraco blanco", de 1902, pero protagonizó su propia e inmortal historia el 24 de diciembre de 1904, cuando se estrenó en Inglaterra la obra teatral "Peter Pan o el niño que no quería crecer".

Desde entonces, el pequeño que puede volar regresa cada año a las tablas londinenses en época

James M. Barrie narró las aventuras de su fantástico personaje en tres novelas y una obra teatral.

navideña y ha inspirado en el resto del mundo múltiples montajes y películas, entre las que destaca la popular versión cinematográfica que Disney realizó en 1953.

Con su obra, en la que propone una irónica visión de la vida adulta, Barrie no sólo asorció un nuevo ramo

a la literatura infantil -que él mismo profundizó en las novelas "Peter Pan en los jardines de Kensington" (1906) y "Peter Pan y Wendy" (1911)- sino que además le dio a la sicología el término perfecto para describir a aquellas personas que, ya crecidas, se resisten a



madurar: el síndrome Peter Pan, que afecta a no pocos habitantes del planeta.

El propio escritor reflejó en su más destacado trabajo literario -en su producción también brillan "El admirable Crichton" (1902) y "Querido Brumus" (1917)- los rasgos de su curiosa personalidad. Hombre de estatura pequeña, nacido en un pueblo de Escocia, Barrie fue marcado durante su infancia por la muerte de su hermano mayor, quien falleció a los 13 años. Esta tragedia lo motivó a esforzarse por reemplazar al niño ausente ante su devastada madre, mujer con la que estableció una estrecha relación.

Algunos, de hecho, atribuyen el fracaso matrimonial del escritor a la influencia de sus progenitores: tras casarse con la actriz Mary Ansell, en 1914, Barrie se divorció de ella en 1910. La pareja no tuvo hijos, y se especula que la unión nunca se consumó, debido a que el narrador no habría sido capaz de tratar a una mujer como amante.

Al parecer, el autor sólo se sentía cómodo entre niños, característica que prueba la relación que tuvo desde 1897 con los cinco hijos de la pareja formada por Arthur y Sylvia Llewelyn Davies. El dramaturgo pasaba horas con estos pequeños varones -unos de ellos se llamaron

Adicción infantil

Los cien años de vida de Peter Pan han encendido la creatividad de cineastas y escritores. Además del filme "J. M. Barrie's Neverland", que debería estrenarse durante el último trimestre de este año en Chile, el creador del personaje infantil inspiró también la más reciente novela del autor argentino Rodrigo Fresán, "Jardines de Kensington".

Lanzado por Mondadori en octubre del año pasado en España y aún inédito en el país, el libro es protagonizado por Peter Hook, un escritor de literatura infantil que, sumido en una progresiva y estimulante drogadicción, se instala una noche a dar cuerpo a un texto en el que su propia vida se va revelando a medida que indaga en las obsesiones por la niñez de James Matthew Barrie.

Peter-, a los que adoptó una vez que sus padres murieron y quienes fueron los primeros en conocer al inquieto Peter Pan.

Barrie no sólo imaginó la historia de su famoso personaje mientras jugaba con sus amigos menores, sino que, mientras la escribía, leía para ellos cada página que producía, conquistando así a sus seguidores antes de, como ocurrió después, seducir al público del mundo entero.

Peter Pan se convierte en el niño más viejo del mundo. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Peter Pan se convierte en el niño más viejo del mundo. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile